



Tropieza fusión de Banorte e Interacciones

La fusión de Grupo Financiero Banorte con Interacciones, anunciada el pasado 25 de octubre con bombo y platillos, porque permitirá crear el 2º grupo financiero más grande del país, comenzó ya a enfrentar sus primeros tropiezos. La operación, por un monto de 13 mil 700 millones de pesos en efectivo y 109.7 millones de acciones que representan 4% del monto actual de GFNorte, no ha sido bien recibida por accionistas y tampoco por las agencias calificadoras.

Este mes se convocará a asamblea de accionistas de ambos grupos para aprobar la fusión, y los problemas no se presentarán en Grupo Interacciones, que preside y controla **Carlos Hank Rhon**, sino en GFNorte, que preside su hijo **Carlos Hank González**, porque los **Hank** y los herederos de **Roberto González Barrera**, en conjunto, tienen menos de 10% del capital y el resto está en manos del mercado y de fondos de inversión extranjeros.

El reto para **Carlos Hank González**, quien en lo individual será el mayor beneficiado por su posición accionaria en ambos grupos, será convencer a estos fondos extranjeros que fueron los que cuestionaron su nombramiento como Presidente de GFNorte, tras la salida de **Guillermo Ortiz**, de que la operación sí generará beneficios y sinergias importantes.

Por lo pronto, una mala noticia es que antes de las asambleas, Fitch puso en observación negativa a Banorte y en positiva a Interacciones.

Por lo pronto, una mala noticia es que, antes de las asambleas, Fitch puso en observación negativa a Banorte y en positiva a Interacciones. La expectativa de la valoradora es que en el caso de Banorte, una vez concretada la fusión, podría bajar su perfil crediticio y, por lo tanto, sus calificaciones, entre otros factores por el mayor riesgo que implica el financiamiento al sector público que es uno de los sectores principales junto con infraestructura en la cartera de Interacciones. Podría, dice Fitch, generarse un impacto negativo en sus indicadores de suficiencia de capital y liquidez.

En el caso de Interacciones, la observación positiva se debe a que sus calificaciones se alinearían con las de Banorte, que son más altas.